

Caza y medio natural



Un lobo, en su medio natural. AEP

Un hogar para el lobo

- El depredador tendrá su centro temático nacional en la provincia de Zamora en el año 2011
- El lugar estará ubicado en la reserva de caza de la Sierra de la Culebra, de 67.000 hectáreas

REDACCIÓN

LUGO. El lobo ibérico tendrá su propio centro temático en la localidad zamorana de Robledo, en la Sierra de la Culebra, en el año 2011. Este lugar comenzará a construirse con una inversión de 4,5 millones de euros. La vicepresidenta y consejera de Medio Ambiente de la Junta de Castilla y León, María Jesús Ruiz, firmó un convenio de colaboración con el alcalde del ayuntamiento de Puebla de Sanabria, José Fernández, por el que se comprometieron para el inicio de su construcción de forma inminente.

Ruiz aseguró durante la firma que la evaluación del proyecto y del impacto ambiental ya están realizadas, por lo que ya están dados los primeros pasos para su realización. El alcalde de Puebla de Sanabria mostró su satisfacción por este proyecto. Fernández se mostró confiado en que el centro que se va a construir en la provincia de Zamora sea una referencia no sólo para España, sino también para Europa y se mostró confiado en que cumpla con las expectativas que hay puestas en él.

Entre los objetivos primordiales del centro, éste pretende difundir

el conocimiento sobre la biología, ecología y las relaciones de este animal con el hombre. Además de ser un referente internacional sobre temas relacionados con la especie, se espera que actúe como punto de atracción de visitantes para así dinamizar turísticamente tanto la cercana localidad de Puebla de Sanabria como toda la provincia.

La Junta de Castilla y León eligió la localidad de Robledo porque se ubica en plena reserva de caza de la Sierra de la Culebra y tiene una superficie de 67.000 hectáreas. Además, según la Junta,

es un lugar emblemático en Europa occidental en el hábitat de este ejemplar. La vicepresidencia también anunció que dicho centro será gestionado por la Fundación de Patrimonio Natural, al igual que otros centros temáticos y casas del parque por toda la comunidad castellana. El lugar contará con un punto de visitantes y con recintos exteriores que servirán para observar el lobo en su medio natural. Al mismo tiempo, se propiciará la realización de estudios de comportamiento social que servirán de base para las campañas de divulgación.

Los aficionados pueden admirar la berrea del ciervo en Andalucía

REDACCIÓN

LUGO. La consejería de Medio Ambiente de la Junta de Andalucía organizará en septiembre visitas guiadas a los espacios protegidos andaluces para disfrutar de la berrea de los ciervos. La actividad se desarrollará en la Sierra Norte de Sevilla, Sierra de Andújar (Jaén), Sierra de Cardena y Montoro (Córdoba) y Sierra de Baza (Granada).

Los participantes, guiados por monitores especializados, se adentrarán en los lugares más idóneos para disfrutar de la berrea del ciervo, ritual típico de este animal para el acto de apareamiento y cortejo. A través de un sendero y con parada en determinados miradores, se brindará la oportunidad de ver y escuchar este espectáculo de la naturaleza. Además, los participantes recibirán información sobre la vida de esta especie.

Las visitas tendrán una duración de unas cuatro horas, comenzarán a las 18.00 y concluirán sobre las 22.00. Los participantes aprovecharán el atardecer para ver a estos animales y disfrutar de la berrea, sonido característico que emiten los ciervos machos como reclamo para las hembras en la época de celo y que les sirve para marcar su territorio.

Los interesados en vivir esta experiencia pueden solicitar su participación en el teléfono 902.52.51.00 antes del 7 de septiembre. En la anterior campaña para participar en la berrea, fueron casi 700 las personas que pudieron disfrutar de este espectáculo. Debido a la gran demanda, este año se amplió el número de plazas y espacios naturales.

Batidas de prevención

- La consellería de Medio Ambiente permite a los cazadores salir al monte a abatir jabalíes fuera de temporada cuando éstos provocan daños en las cosechas

REDACCIÓN

LUGO. El abundante número de jabalíes que habitan en los bosques de Galicia ha llevado a la consellería de Medio Ambiente permita la realización de batidas aisladas con el fin de controlar la población. Es el caso de la batida realizada por los integrantes del tecor de A Rocha en A Estrada (A Coruña). La caza fue autorizada a raíz de que las esperas nocturnas que se habían realizado en junio no obtuvieron resultados favorables.

En este caso, los cazadores capturaron dos ejemplares que lle-

garon a pesar unos 40 kilos cada uno. Los animales fueron apresados en las parroquias de Lama y Riobó, aunque la batida estaba autorizada también en un tercer lugar.

Los ganaderos y los agricultores de la zona protestaban por los numerosos daños que los jabalíes causaban en sus tierras y estas cárceles pretenden limitar los daños que se registran en las cosechas. La consellería de Medio Ambiente optó en un primer momento por admitir esperas nocturnas, pero los resultados negativos no convencieron a los afectados, que

pidieron un permiso para las batidas. Finalmente, la administración dio el visto bueno.

LUGO. Según los datos de 2007 de la consellería de Medio Ambiente, Lugo es la provincia gallega más afectada por los ataques de los jabalíes, algo que provoca resultados negativos para la economía de los pequeños agricultores y ganaderos. La Xunta abrió el año pasado en Lugo un total de 434 expedientes, la mitad de Galicia teniendo en cuenta el total en la comunidad, 835. Los afectados esperan que la medida sea suficiente para



Un grupo de jabalíes. AEP

hacer frente al peligro que los ataques de estos animales suponen para las cosechas, en especial para las recientes. El Gobierno autoriza este tipo de batidas en ciertas ocasiones debido a las continuas protestas y denuncias que recibe.

Agricultores y ganaderos de diferentes puntos de Galicia protestan porque el exceso de jabalíes daña el trabajo en sus fincas